

學

櫛(けやき) 流山市立常盤松中学校
自ら「学ぶ・鍛える・磨く」

～体験に勝る学びなし～

校長 佐藤 専太郎

令和6年度が始まって2ヶ月、1学期も折り返しました。生徒たちは、年度初めのオリエンテーションを経て、学習や様々な教育活動も順調に行っていました。1学期の中間地点である今だからこそ、子どもたちには今までの学校生活を振り返り、自身の成長と今後の努力すべき点についてしっかりと確認してほしいと思います。4月に立てた今年度の目標(学年・学級・個人)に立ち返らせ、「できたこと」や「できなかったこと」を明らかにし、少しでも改善を図り、残り1ヶ月半を有意義に過ごせるよう指導やアドバイスを行ってまいります。

2年生は5月28日から2泊3日で林間学校(菅平)に行ってきました。本校でもコロナ感染症対策が5類に引き下げられて以降、泊を伴った校外学習を実施していますが、2年生たちは様々な体験(キャンプファイヤー・登山・飯盒炊爨…雨天のため室内での調理とチームビルディング、青竹バーム作り)や共同生活を通して、校内生活では学べない貴重な経験をすることができました。家庭・学校外での活動は、2年生たちに多くのことを教えてくれたのではないかと思います。(※下の写真は林間学校の様子の一部です。)



○一番強い才能は、続ける(継続する)能力

本校には10の運動部と2つの文化部、2つの特設部活動があり、本校教育活動の一環として重要な位置づけをしています。部活動には、多様な学びの場としての教育的意義が大きく、子どもたちは活動を通して、充実感や達成感、仲間との強い繋がりを感じるだけでなく、技能や知識の習得、友達との仲間関係づくり、礼儀やルール等を重んじる姿勢など得るものがたくさんあります。鈴木一朗(イチロー)さんは「夢をつかむことというのは、一気にできません。ちいさなことを積み重ねることで、いつの日か、信じられないような力を出せるようになります」とおっしゃっていました。継続することがより大きな力や自信につながる。生徒のみなさんにはそのことを大切にするとともに、部活動で得た能力や資質を学校生活に活かしてくれればと願っています。

1年生は、オリエンテーション期間中の部活動見学と仮入部を経て4月22日に正式に入部しました。4月25日の部活動保護者会には、平日にもかかわらず多くの方にお越しいただきました。ありがとうございました。また、流山市中学校体育大会(18日・25日)も無事に実施することもできました。これも保護者の皆様、日頃よりお子様の体調管理の面でご協力いただいたおかげだと思っております。

これからの2ヶ月は、3年生を中心に最後の大会やコンクール等に向けて、気持ちを高めていく時期になります。生徒には、日頃から支えてくださっている保護者や周囲の方々のおかげで部活動が行えていることへの感謝の気持ちを忘れずに、仲間と力を合わせて取り組んできたことを誇りにしてもらいたいと思います。保護者の皆様には、葛北大会やコンクールに向けて、引き続き応援をよろしくお願いいたします。



市内大会 1 日目結果

- | | |
|-------------------------|------------------------|
| ◎剣道 | ◎陸上 |
| ・個人戦 準優勝 山本・由上ペア(県大会出場) | ・男子総合3位、女子総合3位、総合順位 3位 |
| ・個人戦女子1・2年の部 準優勝 宮内 愛雪 | ・優秀選手賞 上杉 創亮 |
| ・個人戦女子3年の部 3位 長内 ひなた | ◎柔道 |
| ・個人戦男子3年の部 優勝 中島 蓮 | ・学年別個人戦 2学年の部 優勝 関谷 優心 |
| 3位 西川 幸輝 | 55kg以下級 優勝 関谷 優心 |
| ◎女子テニス | 女子リーグ 優勝 鈴木 莉代 |
| ・個人戦 準優勝 山本・由上ペア(県大会出場) | |

市内大会 2 日目結果

- | | |
|---|-----------------|
| ◎サッカー 第3位 優秀選手賞 森田 恭丞 | ◎女子テニス 女子団体 第3位 |
| ◎剣道 男子団体 準優勝、女子団体 準優勝 | |
| ◎水泳 竹内 凜音 女子100mバタフライ 第1位、女子100m平泳ぎ 第1位、最優秀選手 | |
| 小川 大翔 男子100mバタフライ 第1位、男子50m自由形 第3位 | |

生徒総会

5月16日(木)に、生徒総会を行いました。生徒総会は、年に1度、全校生徒で生徒会の基本方針や活動計画を検討・確認するとともに、討議を行うものです。その中で生徒達が、自分達の生活を自分達で創るという自治活動の意識高揚や、その自覚、責任を育てていくことをねらいとするものです。

今回の全校討議では、「図書・放送・給食委員会の設立」と「学校のきまり」について話し合いました。全校生徒で、どのようにしたら委員会活動や班活動、日頃の学校生活が良くなるかを考え、活発に意見を出し合いました。また、自分たちの「生活のきまり」について考える良い機会にもなりました。

生徒総会の最後に生徒会長が、常中の生徒総会は国会と同じであると述べました。その言葉にふさわしい生徒総会で、今後の学校生活に期待がもてる内容となりました。

6月の主な予定

- | | | |
|------------------|-----------------------|---------------------|
| 3(月) 単元テスト(理社) | 21(金) 職員研修(13:00下校) | 27(木) 期末テスト①(国・英・理) |
| 4(火) 全校委員会 | ※2年1・2組女子のみ研究授業 | 28(金) 期末テスト②(数・社) |
| 5(水) 内科検診 | 参加のため15時15分下校 | 給食なし |
| 15(土) 千葉県民の日 | 22(土) テスト前部活停止(~27日) | |
| 18(火) 評議委員会 | 24(月) 進路保護者会 | |
| 尿検査2次検査回収日 | 期末テスト(保体) | |
| 19(水) 修学旅行(~21日) | 25(火) 全校委員会、期末テスト(技家) | |